Semana de la **Construcción** 

## PROTEGIENDO AL TRABAJADOR

DURANTE LA SEMANA DE LA CONSTRUCCIÓN SE REALIZÓ UN ENCUENTRO PARA POTENCIAR LA PREVENCIÓN DE RIESGOS AL INTERIOR DE LAS EMPRESAS, SENSIBILIZANDO A LOS EJECUTIVOS A ASUMIR UN LIDERAZGO ACTIVO FRENTE AL TEMA.

Por Beatriz Espinoza\_Fotos Vivi Peláez

## Como una manera de reforzar la respon-

sabilidad del gremio en la gestión de programas que permitan mejorar la seguridad, la salud y la calidad de vida de los trabajadores de la construcción, la Comisión de Seguridad y Salud Laboral de la CChC y la Mutual de Seguridad realizaron el 5 de mayo la "XX Jornada de Seguridad y Salud Laboral".

En el acto, que formó parte de las actividades de la Semana de la Construcción, el presidente de la Comisión de Seguridad y Salud de la Cámara, Antonio Errázuriz, se refirió al Informe Anual 2015, dado a conocer por la Superintendencia de Seguridad Social, que señala que las ramas de la actividad económica que presentaron mayores tasas de accidentabilidad en el trabajo fueron: Industria con 5,3%, Transporte con 5,1%, Agricultura con 4,7% y Construcción con 4,6%.

"Para nosotros como gremio, la única meta posible, nuestro único desafío, es el cero accidente fatal, y en esta oportunidad aprovecho de reafirmar y asumir este compromiso con más fuerza. Quiero insistir que las bajas cifras observadas por nuestra Cámara, no nos pueden llevar a estar tranquilos. Cuando revisamos los accidentes y sus causas, podemos observar que aún hay mucho por hacer en prevención, en el uso de implementos de seguridad y en capacitación", dijo Errázuriz.

En ese sentido, mostró su preocupación de que a nivel ejecutivo y gerencial no se tenga consciencia de este problema y que aún se considere que las cuestiones relativas a seguridad y salud en el trabajo sólo incumben a los expertos. "Estamos convencidos de que la seguridad es un tema indelegable. Es verdad que es un asunto técnico, pero es también un eje estratégico, el cual debería preocupar y ocupar a quienes tienen a su cargo el liderazgo de su institución, ya que afecta a las empresas, a los trabajadores y a toda la sociedad en su conjunto", sostuvo.

## VISIÓN DE LA MUTUAL DE SEGURIDAD ———

En la jornada, el gerente general de la Mutual de Seguridad de la CChC, Cristián Moraga, reiteró la necesidad de instaurar una cultura de seguridad al interior de las empresas. "El dueño y los gerentes deben entender a la seguridad como parte de sus procesos productivos y una inversión para su negocio. Las buenas prácticas en materia de seguridad y prevención aseguran sustentabilidad y un mejor rendimiento económico", afirmó.

Moraga recordó la necesidad de adoptar en las organizaciones la Visión Zero, una estrategia preventiva cuyo propósito es avanzar hacia un futuro seguro y sustentable sin accidentes ni enfermedades leves, graves o fatales. La estrategia se hace efectiva a través de la implementación de una serie de buenas prácticas recogidas y sistematizadas en "Las 7 Reglas de Oro", el camino para contribuir a evitar accidentes en las obras: comprometer a los líderes de las organizaciones para gestionar la seguridad; identificar peligros y riesgos en la actividad; establecer objetivos y metas de seguridad; implementar sistemas de gestión de seguridad y salud en el trabajo; considerar la seguridad y salud de los trabajadores al adquirir materiales y maquinaria; desarrollar las competencias necesarias para los puestos de trabajo; involucrar a los trabajadores a través de, por ejemplo, comités paritarios de higiene y seguridad.

Finalmente, para entregar una visión internacional del tema, participó el ex vicepresidente de ISSA Construcción y CEO del Comité Nacional de Acción por la Seguridad e Higiene de la Construcción en Bélgica, Carl Heyrman. Ahondó en cómo realizar la puesta en marcha de estas 7 Reglas de Oro, indicó que estos estatutos son homologables en cualquier país del mundo y validó su eficacia en todos los sectores de la industria.





## "ESTAMOS

convencidos de que la seguridad es un tema indelegable. Es verdad que es un asunto técnico, pero es también un eje estratégico, el cual debería preocupar y ocupar a quienes tienen a su cargo el liderazgo de su institución", sostuvo Antonio Errázuriz, presidente de la Comisión de Seguridad y Salud de la CChC.

